
敞开的门 

第三期（一九三八年一月） 

 

通讯处：汉口邮箱八十四号 

工作的消息 

李常受弟兄来信（山东烟台） 

XXX 主里平安：上月十九日平快，一日收悉。承示关于使徒的亮光，谢谢。

基督徒报十三'四期合刊稿，抄就，格式均排好，已遵嘱于前天快邮寄澶，

交何越樵弟兄付印。不知将柬，由沪往各地邮寄，有否困难？此期讲经记录，

是倪先生讲的『神打断人的话』一三十三面 D查经是『圣灵在信徒身上的工

作』。『见证人的脚踪』，是德茂弟兄译的『威尔斯复兴中之神的器皿』。

这三篇都是四号字，余者均是五号字，见证是张毓华姐妹的。此期定为五至

八月分，弟愿日内再赶出一合刊，作为九至十二月分。此间查经，于上礼拜

五晚结束了。本拟这礼拜内去东乡一带，后柬觉得一面该再赶出一点基督徒

报稿，一面该和弟兄姐妹有点交通，所以就再迟些日子去乡间。北平有信来，

愿弟携眷前去，但弟觉得目前该在胶东作一点。这里一切尚称安静，聚会照

常，感谢主。 

 

敬请主内平安！汪'张、左诸姊均此问候！ 

小弟常受敬上 

十二月九日 

 

 

 



第四期（一九三八年二月） 

 

通讯处：汉口邮箱八十四号 

工作的消息 

 

李常受弟兄来信（烟台） 

柝声兄主内平安：弟未能在汉候晤兄及诸位同工，借以聆教，实一憾学。望

于敞开的门里得见主赐兄之亮光。弟在前四礼拜内，在此同弟兄姐妹一同学

习希伯来文，上礼拜五已结束。本拟这礼拜内去东乡一带看看，后来觉得还

该再赶出一点基督徒报稿子，另一面觉得该和弟兄姐妹有些交通，所以迟些

日子再下乡。北平有信来，愿弟携眷前去，惟弟觉得目前该在胶东作一点。

前在烟台，后在青岛的一位张 XX弟兄，现已清楚呼召。这位弟兄从外面看

来，虽不觉他能作多少，但他在主面前的生命以及他向著主的心，还算好。

不过试验看过，才算数。他对于胶东乡间有负担。前些日子来了烟台。大约

这次能同弟下乡。愿主引导并祝福！还有一位张天人弟兄，在掖县作工。这

位弟兄前在营口圣经学院读书，与华天民诸弟兄同学认识。去夏由烟台弟兄

绐他施了浸，今年春天弟来烟时，他也来烟同住些时，前些日子他又来烟，

得以更有认识。也许主在这些学上有祂的引导？请代祷！避尘弟兄现在乡家

平阴县。宋姐妹也在乡家。这一带地方里现需要工人的情形。 

 

愿主记念！敬颂主恩同在！栾、蓝二兄代候为荷。 

弟常受敬上 

十二月九日 

 



第六期（一九三八年四月） 

通讯处：汉口邮箱八十四号 

工作的消息 

 

李常受弟兄函（烟台） 

XXX 主内平安：基督徒报，自十三、十四期稿寄沪后，再未豫备多少，因得

知印刷及邮寄不便故也。第二期敞开的门早已收到，第三期前些日子也收到

了。盼望此信早日落到姊手。（此信是三月十八日收到的一编者。）烟台寄

居的弟兄姐妹，直至今日在主恩中，诸皆平安！感谢主！烟台市面也很安静，

作工、聚会，均照常。惟擘饼聚会改在主日下午造就聚会后，查经聚会暂停

几次。由烟他往的弟兄姐妹，只有少数散去四乡。散去四乡者，都平安！赵

避尘弟兄是离烟远去者一回至故里平阴县（在济南西南），他前些日子有信

来，很好，惟最近的消息没有，想必也在主的看顾中！一切均请释念！春节

时，此间有一礼拜特别工作：上午弟兄们传福音，下午造就。感谢主。本拟

主若许，月之七日去威海（和那边已有约会）住几日，因威海有弟兄要我们

前去，惟现在去，时候不合式，因负责要我们去的弟兄现在要他往。长恩弟

兄仍热心传福音，最近他一面也和二位弟兄作点生意。愿主引导他！弟之前

途，还不十分清楚！请不忘代祷！愿主照约书亚一章三节祝福姊等！ 

此覆，敬请主内安！汪、张二姐均此问候！家母、内人均嘱笔 

问候！ 

小弟常受敬上 

二月十七日 

 

 



前些日子，弟去东乡住了几天。前途望主给清楚的引导。现在需要在烟再住

些时。请代祷。 

弟常受 

三月十五日 

 

教会的通问 

烟台（山东） 

XX 主内平安：二月二十六日手书，敬悉。承询『作工的炸力』，可否改登敞

开的门，这自无问题；至于要弟写一点，实不敢答应甚么，只能说，如主给

弟负担，弟必不辞。想汪姊与愚之弟兄已去成都？愿主多多祝福姊等在外面

的工作！弟等在此因主恩均安好，感谢主。此间兄姊也都安好。在职业方面

虽受点影响，但还过得去，感谢主。此覆，敬颂主内平安！ 

 

弟常受敬上 

三月十五日 

 

 

 

 

 

 

 



第八期（一九三八年六月） 

通讯处：汉口邮箱八十四号 

工作的消息 

 

李常受弟兄函（烟台） 

上月底，此间有十余位弟兄姐妹受了浸。目月之四日起，除主日外，每晨有

查经聚会一查福音要道一为着少年弟兄姐妹。现已查过十余次，也许还需要

有些继续？月之十日，李弼弟兄回津过烟，弟得与他一见。当时弟同他说，

主若许，愿于五月初去津。惟不知主在环境上如何安排？请代祷！月初黄县

浸信会柬信，愿弟前去领会，但因该时此间查经聚会已经定规了，所以未能

去。 

 

小弟常受敬上 

四月二十一日 

 

 

 

 

 

 

 

 



第十期（一九三八年八月） 

通讯处：汉口邮箱八十四号 

工作的消息 

 

李常受弟兄函（烟台） 

此间工作极蒙主祝福。春柬已有两次受浸。受浸弟兄姐妹约四十位。中间有

几位弟兄'对主活泼追求。感谢主！主若许可，弟将有平'津一行。因彼处有

急需之工作，需弟前往也。惟在彼处停留多久，及以后之方向，刻下尚未敢

豫定也。 

 

弟常受 

六月十 9日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第十一期（一九三八年九月） 

通讯处：汉口邮箱八十四号 

工作的消息 

 

李常受弟兄函 

弟本该早去天津，惟主在工作的安排，及弟的身体上未许可。感谢主，祂若

许，弟拟明日去津，再去北京。每处约住半月？近几月，主在弟里面，对于

华北而西北的福音工作有新引导。好像越过越有证明。感谢主！国度的真理，

主也多叫弟注意。在这些跟前，弟只有承认『不配！』愿主多供给，多释放！

基督徒报一四期稿，大部分虽早已备就，但查经一栏，迄未改出。弟真愿此

报能好好按期双月一刊，望代祷！此间弟兄学业还过得去，感谢主。张子洁

弟兄月初已回青岛。他真有长进，主也明显的使用他, 感谢主。他拟在这礼

拜里在青岛有造就聚会。以后拟去莱阳乡家传福音。 

 

弟常受敬上 

七月一日于烟台 

 

 

 

 

 

 

 



第十二期（一九三八年十月） 

通讯处：汉口邮箱八十四号 

工作的消息 

 

李常受弟兄函（天津） 

弟于月之十六日安抵天津。此间弟兄姐妹均好。感谢主，有祂的恩典！在主

恩中，弟在此同弟兄姐妹有几日聚会，学习如何藉著『奉献』进人大神的丰

富里。主若许，弟拟于下月二日去北京。在那里至少须有半月的停留。以后

再看主如何引导。李金彪弟兄有信来-愿弟由北京去绥远。惟弟尚不清楚主

旨。 

弟常受敬上 

七月三十日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第十四期（一九三九年二月） 

通讯处：上海邮箱三二三号福音书房 

工作的消息 

 

李常受弟兄函（烟台） 

弟是十月初由北京到天津，先在布道团的圣会所领会两礼拜，后在耀华里同

弟兄姐妹有几日聚会，说到十字架生命的事。十一月初由津来烟。先和弟兄

姐妹们有些日子的聚会，说到天国和见证，再和几位同工弟兄姐妹有几日聚

集。北京那边弟兄姐妹们，前些日子的情形很好。特别是姐妹们，这次她们

像是在里面得着了复兴。有两位姐妹似有蒙召的情形。她们都是护士，关于

蒙召的学，从前都和汪姐妹谈过。那时也许以为为时尚早，现在也许时候已

经成熟了？同工方面，弟兄有赵奇光新兴起来。这位弟兄，前在黄县浸信会

神学读过书，现在西乡一带传福音。还有一位张天人弟兄，现在掖县为主作

工。前些日子，他侗和张子洁、郭步月、赵避尘三位弟兄都来烟台和弟等一

同聚会。张子洁弟兄会后去了青岛，现仍在青。赵避尘弟兄去了济南。赵弟

兄拟在济长住些时。郭步月弟兄去了天津，现在北京。 

 

 

 

 

 

 

 

 



现在在烟台有四位作工的姐妹一宋、安、李、王。关于文字的工作：基督徒

报，前数年虽未好好出版，（其责皆在弟，）但弟里面越过越觉得这报的需

要。真愿神祝福，今年能按期双月一刊。在去年，主多给弟看见的，是国度

的真理，在天津，在北京，在烟台，弟对弟兄姐妹所注重的，就是追求天国。

弟有意今年有几期的基督徒报都作专号，刊登国度的福音。此外弟也觉得该

写点浅的东西和关乎祷告的东西。想倪先生现已去美国？弟久未与他通信了！

不知他何时回来？弟也深愿再得受教于他。今有人从弟兄会一报（Witness）

里，抄来一篇消息，说到倪先生在外面为主作见证的情形，在听的人里面有

很好的印象。感谢主！日内愿在这里豫备点基督徒报稿。主若应许，阴历年

后，或许去青岛、益都、高密、济南，看望弟兄姐妹们。 

 

敬颂主恩同在！ 

主内弟李常受上 

一月十七日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第十五期（一九三九年三月） 

通讯处：上海邮箱三二三号福音书房 

工作的消息 

李常受弟兄函（烟台） 

基督徒报稿，望主施恩，下礼拜能寄上。此间阴正，有特别聚会，一面传福

音-一面造就信徒，明晚结束。主若许三月七日，同几位弟兄姐妹到栖霞县

乡镇为主作见证。返烟后，再去青岛一总须在三月中以栖。感谢主-祂近来

在烟台, 在青岛，都有新作为！宋、王二位姐妹，同趟奇光弟兄阴年前去了

蓬菜西乡为主作见证。 

 

小弟李常受上 

二月二十七日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第十八期（一九三九年六月） 

通讯处：上海邮箱三二三号福音书房 

工作的消息 

 

李常受弟兄函 

弟现同趟奇光、刘卑皿二位弟兄同船去青岛。到青主若许，愿留半月许，再

或在胶济线，高密、漓县、青州、济南等处看望弟兄姐妹侗。主若愿意，拟

于七月中返烟。烟台本迪聚会，现在两处擘饼，一在双合里，一在西山志新

路十三号趟旭东弟兄家，情形还好。弟现感觉两件学情迫在眼前：一是少年

工人造就的问题；一是地方教会构得上神标准的问题。有的人，不敢说没有

呼召，但现在就去摸工作，总不免有些早。在这时，如何带领，如何造就，

真是一个问题。工作越有发展，向著主的人越多，这个问题就越重大。关于

地方教会，感谢主，在多少地方都给我们祝福。弟兄姐妹向著主的爱心、热

切，都使我们感谢主。但就主所给我们看见的标准说-总是不及。倪兄回国

有确期否？ 

 

弟常受敬上 

六月五日下午于顺天轮上 

 


